
射击“小黑马”造惊喜

昨天上午，就在河南观
众在赛艇赛场庆祝女子双人
双桨夺金的时候，从数十公
里外的射击赛场也传来喜
讯：在男子 10米气手枪团体
项目的角逐中，三位 90后小
将何正阳、李进、冯广煜发挥
神勇，以 1736环的优异成绩
夺得金牌。

这的确是一个巨大的惊
喜，参加这项比赛的河南选
手都是名不见经传的新手，
全部都是第一次参加全运
会，本届全运会的目的也是
意在练兵，所以这个项目并
不在此前代表团的“预算”之
内。然而射击的偶然性和小
将们初生牛犊不怕虎的劲头
儿，最终给了所有人一个意
外，三个人的总成绩不仅位
列第一，而且比第二名的上
海队高出足足 10环，可以说
是绝对优势。同时何正阳还
是预赛第一的成绩进入到个

人项目的决赛中。
只可惜，在紧张的淘汰

赛赛制下，初登大赛赛场的
何正阳还是过于紧张，最终
只排名第五。

自行车“合作夺冠”

在下午的女子自行车团
体竞速项目中，20岁的郑州姑
娘宋超睿和黑龙江选手林俊
红合作，夺得这个项目的金
牌，从“强强联合”中获得收益。

团体竞速有两名运动员
参加，其中一人骑行一圈，第
二人则骑行两圈，以总用时
短者为胜。这就对不同运动
员有不同的要求，第一棒的
要爆发力更好，而骑第二棒
的选手则要侧重于耐力。和
宋超睿合作的林俊红是上届
全运会这个项目的冠军得
主，而随着搭档退役，使黑龙
江在这个项目上出现短板，
更擅长骑第一棒的宋超睿则
成了弥补对方这个短板的理
想人选。在联合组队的政策
下，河南和黑龙江强强联合，
两人在比赛中连克强敌，最
终在决赛中战胜了强大的河
北队，如愿摘得金牌。
郑报融媒记者 郭韬略/文
白韬/图 天津报道
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■幕后故事

“妈妈选手”
领衔赛艇夺金阵容

赛艇长年要在户外训练，一直经
受风吹日晒，这对于女孩子来讲绝对
是个望而却步的项目。而在河南赛
艇队的众多女选手中，不仅有女孩
儿，还有“妈妈”。昨天的两项女子比
赛，正是在两位“妈妈级选手”的带领
下，如愿获得金牌。

29岁的王飞，参加了女子四人
双桨、双人双桨两个项目，取得了一
金一银。2015年她的孩子出生，半
年之后就重新回到训练场，开始为全
运会做准备。“当了妈妈后，王飞的体
重增加了好几公斤，这对于赛艇选手
是个好事儿，力量以及艇的稳定性都
增强了。有了孩子让人更有责任感，
在队内起到了非常好的带头作用。”
教练赵同保说。“四双丢金之后，确实
有些遗憾，但我和吕扬平时配合非常
好，所以下决心在双人双桨的比赛中
把金牌夺回来。”王飞在赛后说。

女子八人单桨的舵手朱珊珊的
妈妈资格更老，34岁的她，孩子已经
5岁了，而这一次也是她第四次参加
全运会。作为舵手，是一条艇上的灵
魂人物，整个比赛过程中，她要把握
方向，更要指挥队员调整战术、节
奏。队友都是90后，这让朱珊珊颇
能感觉到“代沟”：“年龄差距大嘛，当
然想法不同，但平时训练、生活都在
一起，我也经常带着她们玩儿，大家
相处非常好。”

全运会夺金，两位妈妈抵达了
职业生涯的光辉时刻，但对她们颇
为残酷的是，还不能马上就与家人、
孩子团聚。作为全运会冠军，她们
还将代表中国参加将于9月17日在
美国开幕的世界锦标赛。

河南赛艇一日双金，一解20年无金之痒
本报讯 8月30日上午，10点刚过，天津海河吉兆桥段的全运会赛艇赛场，当王飞、吕扬

两位选手的赛艇冲过终点线的一刹那，在场边等候多时的河南观众顿时爆发出热烈的掌声和欢
呼声，大家兴奋地相互拥抱在一起，来庆祝这枚来之不易的金牌——这不仅仅是河南赛艇队在
本届全运会上夺得的第一枚金牌，而且是河南赛艇时隔20年之后再度登上全运会的最高领奖
台，这样的场面上一次出现，还是在20年前的上海八运会上。
郑报融媒记者 郭韬略/文 白韬/图 天津报道

结束了女子双人双桨的比赛
一上岸，两位选手王飞、吕扬就被
河南媒体团团围住。“这枚金牌属
于河南！我们配得上这枚金牌！”
22岁的吕扬冲着摄像机大喊，既
兴奋，也颇有些“解恨”的意思，这
是一位运动员在两天前失利、两
天后卷土重来终于如愿后，发自
心底的最真实声音。

28日的女子四人双桨比赛中，
赛前被一致看好的河南队，输给了
山东、天津、上海选手的组合。在
接受这个结果的同时，姑娘们也有
些不甘——以整体实力，这枚金牌
本应不该旁落，只是改革后的新赛
制让对手组合了更强大的阵容。

时隔两天，参加了四人双桨的
王飞、吕扬再度出场，而面对正是此
前有过交锋的对手，而且同样是一
对跨省组合：山东选手张馨月和上
海选手张灵。从一出发，两人就处
于领先地位，2000米的比赛过程
中，两人越划越快，最终以绝对优势
撞线——她们的成绩是 6分 48秒
45，比对手足足快了4秒多。

成功“复仇之后”，教练赵同
保也长出了一口气：“吕扬是目前
国内个人能力最强的，王飞是一
位老将，经验丰富，这对组合原本

就是非常具有实力的。在四双项
目上失利之后，我们也一直在鼓
励队员，让她们放下心理包袱，专
注于比赛，最终两人的发挥非常
棒。这对于接下来我们的另一个
夺金点，女子八人单桨有舵手也
起到了很好的鼓舞作用。”

正如赵同保所言，这枚期待已
久的金牌大大提升了河南选手的士
气。随后，女子八人单桨有舵手的
项目开赛，9位河南姑娘又以明显优
势率先撞线，为河南团再添一枚金
牌。自从1997年的八运会后，河南
赛艇经历了低谷、困惑，终于在时隔
20年之后，再度在全运会上夺金。
所有人的心情这个时候都和女子八
单的教练毛志兴所言一致：“好多
年没有站上领奖台了，感觉真好！”

到今天为止，本届全运会赛艇
项目的比赛已经落幕，河南队共获
得了两枚金牌一枚银牌。省水上运
动管理中心主任付汝成认为队员们
圆满完成了任务：“在这个周期，我
们的教练员、运动员非常辛苦，因为
基地在整修，整整三年时间他们都
一直外训，冬天去千岛湖，夏天去黑
龙江，一年和家人团聚的机会只有
一两次。但大家的付出最终有了丰
厚的回报，感谢她们！”

骑射添彩，河南军团昨日收获四金
在赛艇项目爆发的同时，射击和自行车这两个河南优势

项目也开始发力，各夺得一枚金牌，使得河南代表团昨天一天
就入账4枚金牌，度过了一个名副其实的“金牌日”。

本报讯 昨晚，因天气
原因推迟了一天的市郊农信
杯毽球联赛再燃烽火。昨晚
的比赛，已经确定要升入男
子平推甲级队的两支球队捉
对厮杀，为争夺这个组别的
冠军放手一搏。

彤阳队，是一支在郑州
毽球圈子里比较有名的劲
旅。2008年组队，参加了所
有的锦标赛和联赛，战绩辉
煌，还曾夺得过女子组的冠
军。该队领队马同锋介绍，这
么多年来，球队成员们都没有

中断过训练，是把毽球运动当
做生活的一部分。今年的锦标
赛结束后，大家专门租了球馆
进行系统的技战术准备。今
年的联赛，球队成员状态都很
好，还未尝败绩，顺利打进乙
级决赛，并锁定了升入甲级的
一个名额。升入到甲组，强手
如林，球队的平均年龄相对偏
大，能否站稳脚跟，还需要进
一步的努力和提高。但不管
怎样，大家还是很高兴，攒足
了劲去力拼乙级第一名。
郑报融媒记者 王梓

本报讯 每一届大型运动会
也都是媒体的战场，也会对媒体提
出新课题。由中国体育工作者协
会晚报分会和中国晚报工作者协
会体育分会主办，今晚报社和盛世
中体体育产业集团承办的全国晚
报论坛 8月 29日在天津工业大学
举行，全国 50多家晚报的 100余名
记者齐聚一堂共商新形势下全运
会的报道。

出席本次论坛的中国体育报新
媒体中心主任、中国记协副秘书长
曹勇表示：“新媒体时代，全运会报道

方式正在发生着变化。”传统媒体应
该运用新媒体做出更好的内容，
“新闻事件面前，传统媒体依然是
报道一线的主力军，传统媒体做出
的内容依然是最权威最准确的。”

北京晚报体育部主任、全国晚
报体育新闻学会会长袁虹衡表示，成
立于1986年的全国晚报体育协会见
证了中国体育的发展腾飞，目前正在
新环境下走出新路子，寻求与多方合
作，积极致力于品牌建设。

在本届全运会的报道当中，新
华社是一支重要力量。新华社体

育新闻部主任、中国体育记协副主
席许基仁和大家分享了新华社的
新媒体报道方式。许基仁表示，新
华社体育新闻的一个最大特点是
通过海外社交平台来向海外读者
宣传全运会。同时，在新媒体报道
上会继续尝试图文、视频的运用。
“天津是近代中国体育的发祥地，
同时也是曲艺之乡。在接下来的
全运会报道中，我们也会尝试加入
一些如相声、快板等形式来丰富报
道内容。”许基仁说。
郑报融媒记者 郭韬略 天津报道

全国晚报全运会论坛在津举行 郑州市毽球联赛 彤阳队冲甲成功


